
Protokoll der PR-Sitzung vom 16.08.2023 

 

Anwesende: Pater Krause, Reiner Weidemann, Marlies Söchtig, Kirsten Ebben, Niklas Kuypers-van 

der Staay, Pater Georges, Andrea Kuypers, Tobias Jaschke, Carolin Fink, Klaus Theobald, Rita 

Weidemann, Andrea Joosten 

Fehlende: Ludger Hendriks 

 

Rita Kowal eröffnet die Sitzung um 19:30. Rita Weidemann gibt einen spirituellen Impuls. 

 

Frau Sabrina Vellmann stellt sich als neue Verbundleitung der KiTas der Pfarrgemeinde vor. 

 

TOP 1: 

• Reiner Weidemann berichtet über den Stand der Vorbereitung zur 700-Jahr-Feier der 

Altarweihe von MM. 

• Der PR entscheidet, dass die Bezahlung beim Gemeindefest am 11.09.23 durch Wertmarken 

geschieht. Andrea Kuypers wird sich um die Wertmarken-Karten und deren Verkauf 

kümmern. 

• Der Erlös nach Abzug der Auslagen wird der Gocher Tafel gespendet. Reiner Weidemann 

wird dazu mit Frau Schaller Kontakt aufnehmen. 

 

TOP 2: 

Die Anfrage von der Stadt für die Betreuung (nicht für Grabpflege) eines Sternenkinder-Grabes 

wird vom PR positiv beschieden. 

 

TOP 3: 

Kirsten Ebben berichtet vom Treffen von Vertretern der drei Gemeinden in 32. KW 2023. Im 

Zentrum stand die Frage, welche Änderungen ab dem 01.01.2024 ins Haus stehen. Dabei wurde 

entschieden, dass ein gleichlautender Informationsartikel in den Pfarrbriefen der drei Gemeinden 

veröffentlicht werden wird. Tenor wird sein, dass vorerst nur wenige Änderungen, aber gemeinsame 

Projekte und Aktivitäten geplant sind. 

◦ Erstkommunion in 2024 Goch gemeinsam mit Gocher Land 

◦ Firmung: Dieter van Wickeren wird Jugendliche aus allen drei Gemeinden anschreiben, 

um im Januar 2024 mit der Katechese zu beginnen, die 2025 mit der Firmung enden 

wird. Dieter bittet dringend um Unterstützung für einzelne Projekte. 

◦ In allen drei Gemeinden wird der Bedarf an Messfeiern für die polnische Community 

festgestellt. Alois Pfalsdorf (Gocher Land) will bei der polnischen Gemeinde in Kleve 

anfragen, ob im künftigen Pfarrverband diese einmal monatlich eine polnisch-sprachige 

Messe anbieten könnte. 

◦ Die Kevelaer-Wallfahrt wird am 30.06.2024 von allen drei Gemeinden als Sternwallfahrt 

durchgeführt werden. Der gemeinsam Treffpunkt wird Keylaer sein. 

◦ Reiner ergänzt: Im Kreisdekanat wird Herr Gewand vom GV Münster den 

VertreterInnen der Gruppe zum Pastoralen Raum Rede und Antwort stehen. 

• Hanno Riße stellt die Idee vor, gemeinsam mit Dieter van Wickeren eine Fahrt der 

Firmanden zum Katholikentag 2024 nach Erfurt zu organisieren. Hanno wird dahingehend 

mit Dieter Kontakt aufnehmen. Andrea Kuypers hat sich auch zur Unterstützung bereit 

erklärt. Zu klären wäre auf jeden Fall der Betreuerschlüssel und die weiteren Anforderungen 

für eine Firmanden-Gruppe. 

 

TOP 4: 

• Die diesjährige Kevelaer-Wallfahrt wurde durchweg positiv wahrgenommen. Für die 

Wallfahrt 2024 sollten auch Kinder und Jugendliche gezielt angesprochen werden. 

 



TOP 5: Stand der Präventionsmaßnahmen:  wird vertagt 

 

TOP 6: Stand der Ökumene-Zusammenarbeit: wird vertagt 

 

TOP 7: Pater Krause berichtet: 

• von der Renovierung der Fialen, die dringend nötig ist. Die Fialen werden zunächst 

abgebaut und während des Gemeindefests hinterm Bauzaun zwischengelagert. 

• Die Kirche hat flächendeckenden WLAN-Empfang. Der Zugang wird durch einen QR-

Code, der in der Kirche aushängt, veröffentlicht werden. 

• Reiner Weidemann ergänzt: Das Verfahren zur Behebung der Schäden durch den Baukran 

2019 ist vom Amtsgericht Kleve vollumfänglich im Sinne der Kirchengemeinde entschieden 

worden. Es liegt jedoch noch eine Berufung beim OLG Düsseldorf seitens des Bauherrn vor. 

• Das Weihnachts-Forum steht an. 

 

TOP 8: Berichte aus den Ausschüssen: 

• Andrea Joosten berichtet vom Stand der Homepage-Entwicklung. 

◦ Texte müssen verfasst oder gekürzt werden. 

◦ Fotos von Mitarbeitern und VertreterInnen der Verbände 

◦ Fotos, die ausdrücken, wofür die Gemeinde steht. 

◦ „Unsere Gemeinde“ => „über uns“: Statements von Personen aus der Gemeinde 

 

• Andrea Joosten berichtet: Der Öffentlichkeitsausschuss hat vom PR 2022 den Auftrag 

bekommen, in der Gemeinde einen Workshop für die Verbände und Gruppierungen 

anzubieten, der die verbandsbezogene Öffentlichkeitsarbeit gunterstützen soll. Ein Termin 

im Frühjahr 2023 musste aus Mangel an Teilnehmenden abgesagt werden. Um das Interesse 

für einen neuen Termin abzufragen, wird Andrea Joosten mit der Dozentin einen neuen 

Termin vereinbaren. Die VertreterInnen des PR werden über das Patensystem in den 

Gruppierungen und Verbänden nach Interesse für die Teilnahme fragen. 

• Carolin Fink berichtet von noch zwei geplanten Aktionen für den Familienkreis: 

◦ Haustier-Segnung 

◦ Vorlese-Abend für Eltern: Es werden noch VorleserInnen gesucht. 

 

Pater Krause beschließt die Sitzung um 21:20 Uhr mit dem Segen. 

 

 

 

 


